

**Verkehrsausschuss der Gemeinden
im nordwestlichen Landkreis Fürstfeldbruck**

24.11.2020

Rathaus der Gemeinde Hattenhofen
Valesistraße 6
82285 Hattenhofen

Telefon: 08145-236
Fax: 08202-8868
E-Mail: info@gemeinde-hattenhofen.de

An die Staatsministerin für Wohnen, Bau und Verkehr
Frau Kerstin Schreyer
Postfach 22 12 53
80502 München

**Regionalzughalte in Althegnenberg, Haspelmoor und Mammendorf („Fugger-Express“);
hier: durchgängiger Stundentakt an allen Wochentagen;
zur Landtagspetition vom 22. März 2017 mit positivem Ergebnis vom 08.02.2018
sowie zu unserem Schreiben vom 19.02.2020**

Sehr geehrte Frau Staatsministerin,

wir kommen zurück auf unser Schreiben vom 19. Februar 2020, das bislang leider noch ohne jegliche Reaktion geblieben ist.

Gestatten Sie also, dass wir unser Anliegen in Erinnerung rufen und Sie erneut um Ihre Unterstützung bitten.

Definitives Ziel ist die schnellstmögliche und gleichzeitig endgültige Installation des durchgängigen Stundentakts an den Bahnhöfen Althegnenberg, Haspelmoor und Mammendorf.
Zudem wiederholen wir den akuten Bedarf an einem zusätzlichen werktäglichen Halt zwischen 06.15 Uhr und 07.30 Uhr in Richtung München.
Im Einzelnen verweisen wir auf das oben genannte Schreiben.

Dreh- und Angelpunkt zur Befriedigung unseres Bedarfs, so die offizielle Aussage uns gegenüber, sei die Fertigstellung der Zweiten Stammstrecke.
Diese Aussage reiht sich ein in die seit Jahren, ja: Jahrzehnten üblichen Abspeisungen. Blick zurück: Die Versprechung „Stundentakt“ zählt mittlerweile stolze 22 Jahre.

Die Fertigstellung der Zweiten Stammstrecke, deren Inbetriebnahme im Jahr 2026 wir von Anfang an angezweifelt hatten, stellt für uns nach wie vor ausdrücklich keine Option dar. Wir haben uns von Anfang an strikt dagegen gewandt und stattdessen eine alsbaldige Umsetzung bei den Halten eingefordert.

Das aktuelle Geschehen liefert Anlass, dieses Ziel noch deutlich entschlossener anzugehen.
Wie beispielsweise der „Münchner Merkur“ in seiner Ausgabe vom 10./11. Oktober 2020 oder die „Süddeutsche Zeitung“ am 12. Oktober 2020 berichten, wird als neuer Zeitpunkt für die Fertigstellung nunmehr sogar das Jahr 2032 genannt.

Sollen wir tatsächlich weitere - mindestens - zwölf Jahre warten, bis endlich der eigentlich gestern schon so dringliche Lückenschluss in unserer Infrastruktur vollzogen wird?

In unserem Brief vom 19.02.2020 findet sich folgende Passage:

„ ... *All dies lässt sich unserer Bevölkerung hier aber nicht mehr länger vermitteln.
Wir benötigen diese Verbesserungen jetzt.*“

Dem bleibt nichts hinzuzufügen.

Das Vorhaben einer Express- bzw. Regional-S-Bahn für unsere drei Halte lehnen wir ab. Es lässt sich in keiner Weise nachvollziehen, warum - angesichts vielfacher Risiken - auf das bestehende Schienensystem des „Fugger-Express“ ein weiteres Verkehrsmittel aufgesetzt werden soll, für das insbesondere zwischen Augsburg und Mering kaum ein Bedarf besteht. Früher hatte man einen solchen Mischverkehr aus gutem Grunde ausgeschlossen. Aus der Sicht des „Verkehrsausschusses“ ist das System "Fugger-Express" auch für Althegegnberg, Haspelmoor und Mammendorf weiterzuführen bzw. auszubauen.

Was erwarten wir uns von diesem neuerlichen Schreiben

Wir bitten Sie dringend und auch persönlich, dem aus dem eindeutigen Votum über die Petition resultierenden Auftrag, die Bahnhöfe Althegegnberg, Haspelmoor und Mammendorf in absehbarer Zeit mit dem Stundentakt auszustatten, entschieden Nachdruck zu verleihen.

Auch bitten wir Sie, selbstverständlich unter strenger Beachtung der Corona-Regeln, um ein persönliches Gespräch - warum nicht hier vor Ort? Wir laden Sie herzlich ein und würden uns über Ihr Kommen sehr freuen.

Den Herren Abgeordneten Benjamin Miskowitsch, Hans Friedl und Dr. Martin Runge sowie Herrn Landrat Thomas Karmasin leiten wir einen Abdruck dieses Schreibens zu, ebenso den Medien.

Für Ihre Bemühungen bedanken wir uns.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Franz Robeller
Kommissarischer Vorsitzender
Erster Bürgermeister der
Gemeinde Hattenhofen

gez.

Alfred Beheim
Geschäftsführer

gez.

Josef Heckl
Erster Bürgermeister der Gemeinde Mammendorf
Vorsitzender der Verwaltungsgemeinschaft Mammendorf

gez.

Rainer Spicker
Erster Bürgermeister der
Gemeinde Althegegnberg